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Antrag 

Beauftragung des Sprecher*innenrates mit der Anschaffung von zwei Lastenfahrrädern 

 

 

Der Studentische Konvent wolle beschließen: 

 

Die Sprecher*innen werden beauftragt im Umfang von bis zu 8.000 Euro aus den verfügbaren 

Studienzuschussmittel ein elektrisches Lastenfahrrad für den Standort Eichstätt und eines für 

den Standort Ingolstadt zu beschaffen. Diese sollen sich an den jeweiligen standortspezifischen 

Bedürfnissen orientieren. Am Standort Ingolstadt soll das Lastenfahrrad im Einvernehmen mit 

der Studierendenvertretung der WWF beschafft werden. Des Weiteren wird in diesem Rahmen 

der Sprecher*innenrat beauftragt, eine entsprechende Nutzungsordnung aufzulegen und 

weitere Formalitäten wie die Verwaltung und die Finanzierungen von Folgekosten zu prüfen 

und zu klären. 

 

 

Begründung: 

Derzeit sind im Fuhrpark der Universität ausschließlich Autos und Kleinbusse vorhanden. 

Diese Fahrzeuge lohnen sich vor allem ab Strecken von 3-5 Kilometer. Für kürzere Strecken 

innerhalb der Städte Eichstätt und Ingolstadt würde sich als Alternative mehr ein Lastenfahrrad 

anbieten. Mit diesem wird es möglich, auf kurzen Strecken in der Innenstadt in Ingolstadt oder 

zwischen Universitätsgebäuden in Eichstätt Sachen zu transportieren, ohne Parkplätze zu 

suchen und viele Emissionen zu verursachen. Dies würde darüber hinaus unser Ziel hin zu 

einem klimaneutralen Fuhrpark unterstützen. Außerdem würde ein entsprechendes Branding 

der Universität zu einer guten Außenwirkung beitragen.  

Bereits an anderen großen Universitäten wie in Tübingen, Magdeburg und Münster gibt es 

entsprechende Verleih-Angebote, um die nachhaltige Mobilität von Studierende zu 

https://buchung.hsp.uni-tuebingen.de/angebote/aktueller_zeitraum/_Lastenradverleih.html
https://www.mdr.de/nachrichten/sachsen-anhalt/magdeburg/magdeburg/uni-magdeburg-verleiht-lastenraeder-100.html
https://www.asta.ms/lastenrad
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unterstützen. An unseren Standorten könnte ein ähnliches Modell für diese möglichen 

Verwendungszwecke beispielsweise genutzt werden: 

• Transporte während der Summer Challenge 

• Fahrten während des ReStart 

• Nutzung beim Fresh(wo)man 

• Nutzung für Transporte zwischen Eagles Hub und Auf der Schanz 49 

• Transport von Einkäufen des Kapuzinergartens 

• Botengänge des Facility Managements zwischen Hohe Schule und Auf der Schanz 49 

• Kleine Umzugstransporte von Studierenden 

• Transport von Sponsoring-Artikeln für die Ersti-Taschen 

 

Die Liste ist selbstverständlich beliebig erweiterbar, aber zeigt die verschiedenen Anlässe auf, 

zu denen sich solche Lastenfahrrädern lohnen würden. In erster Linie sollen die 

Lastenfahrrädern Studierenden zur Verfügung stehen, könnten aber bei entsprechender 

Auslastung auch von anderen Universitätsangehörigen genutzt werden. Weitere Details werden 

in der zu erarbeitenden Nutzungsordnung geklärt. Außerdem können wir uns auch vorstellen, 

dass die Lastenfahrräder in zukünftigen Forschungsprojekten in der Humangeografie oder etwa 

am Logistik-Lehrstuhl genutzt werden könnten. 

 

 

Eichstätt/Ingolstadt, 6. Juli 2022 

 

Dana-Giulia Seifermann und Kilian Beck, Referent*innen für Finanzen und Externe 

Vernetzung, Mitglieder des Mobilitätsausschusses 


